

CYCLISME &gt; « Le sport, vraiment pour tous ? »

# Le Tour sur un plateau

Le 9 juillet, le Tour de France repassera par Nancy. L'événement a été mis en lumière ce jeudi dans le cadre d'une soirée dédiée au mouvement sportif meurthe-et-mosellan.

Lancé il y a une dizaine d'années, le rendez-vous est devenu un moment attendu par la grande famille du sport départemental. Ce jeudi, celle-ci était ainsi conviée au siège du Conseil départemental à Nancy pour une grande soirée dédiée au mouvement sportif.

En présence de Mathieu Klein, président du Département, Anthony Caps, vice-président délégué à l'éducation, la citoyenneté et aux sports et Philippe Kowalski, président du Comité départemental olympique et sportif de Meurthe-et-Moselle, une bonne centaine de sportifs, entraîneurs, bénévoles et dirigeants étaient ainsi réunis pour une grande soirée festive. L'occasion de jeter un œil dans le rétroviseur, mais aussi de se projeter sur 2019. Avec un gros temps fort pour le département, le retour du Tour à Nancy le 9 juillet prochain...

## Une longue ligne droite de 1.500 m

Entre une démonstration de VTT et de pole dance, une table ronde autour du thème « Comment développer le nombre de pratiquants » et la remise des récompenses, l'assistance a ainsi pu voir le profil de la quatrième étape qui mènera le peloton de Reims à Nancy.

Longue de 215 km, cette étape arrivera dans le département par l'Ouest, à Lay-Saint-Rémy, et passera par Foug, Ecrouves, Dommartin-lès-Toul, Villey-le-Sec, Maron, Villers-lès-Nancy, Laxou, Vandoeuvre et bien évidemment Nancy, où l'arrivée sera disputée. Les coureurs passeront par la voie rapide vers le carrefour Marcel-Brot, le boulevard Jean-Moulin et le boule-

## 19

Le 9 juillet prochain, ce sera la 19<sup>e</sup> fois que le Tour de France fait étape dans la Métropole du Grand Nancy. Une histoire qui dure malgré un immense trou entre 1988 et 2005



Au programme de la soirée, démonstration de VTT et de pole dance, table ronde autour du thème « Comment développer le nombre de pratiquants » ou encore remise de récompenses. Photo Frédéric MERCENIER

vard d'Austrasie, avec un final devant le stade Mather au terme d'une longue ligne droite de 1.500 m. La décision devrait se faire au sprint...

Autant dire que le spectacle sera au rendez-vous, comme à chaque fois que la Grande Boucle fait étape dans la cité de Stanislas. La dernière en date remonte à 2014, avec la septième étape entre Épernay et Nancy. Cette année-là, l'Italien Matteo Trentin s'était imposé sur le fil place Carnot. Mais entre le Tour et Nancy, c'est déjà une longue histoire puisque depuis 1947, la cité ducale a accueilli à 14 reprises une arrivée et le départ d'une étape y a été lancé 11 fois.

Le 9 juillet, l'histoire va se poursuivre. Pour la plus grande joie du public nancéien...

Anthony GUILLE

## Le Tour en 2019 dans le Grand Est

Le 9 juillet, l'arrivée sera donc jugée à Nancy, en provenance d'Épernay. Un sprint long et massif est attendu. Sûr que le Lorrain Nacer Bouhanni a sa petite idée derrière la tête.

Les puncheurs auront tout loisir de s'exprimer le lendemain, entre Saint-Dié et Colmar, avec les premières ascensions, comme la côte des Trois-Epis.

Suivra le 11 juillet, le premier test pour les favoris au maillot jaune : La Planche des Belles Filles, plus difficile que jamais, après avoir escaladé le Ballon d'Alsace. Après 2012, 2014 et 2017, l'épreuve arrivera, dans le prolongement de l'ascension, sur un chemin avec un passage à 24 % : « Quand le Tour penche plus à l'Est, on a tous les massifs à portée de main et on n'évite pas les difficultés », a expliqué Thierry Gouvenou, directeur technique du Tour, lors de la présentation officielle de la carte 2018. Le but de la manœuvre est aussi de limiter la maimmise de l'équipe Sky sur la Grande Boucle. Depuis 2012 et la victoire de Bradley Wiggins, seul l'Italien



Vincenzo Nibali (2014) est parvenu à s'imposer. Charge à Thibaut Pinot et consorts de saisir l'opportunité.

Le Tour repartira de Belfort le 12 juillet pour Chalon-sur-Saône et la Bourgogne.